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Abstract (en)
The gripping tong (1) has two gripping bodies (3,4), which are connected to a base body (2) by a gripping body connecting joint (5,7). One of the
gripping bodies is formed as a lever body and has a jaw portion (9) and a lever portion. The gripping body connecting joint is arranged between
the jaw portion and the lever portion with a control rod (11). The control rod is arranged between the two gripping bodies in a freely accessible jaw
encompassing area (16) and is moved by contact with an item (9a) to be gripped between a control rod release position and a control rod gripping
position. The compression spring unit is supported between the base body and one of the two gripping bodies. An actuating element (17) is formed
on a free end of the control rod.

Abstract (de)
Eine Greifzange (1) für ein Spielzeug hat einen Grundkörper (2), einen ersten Greifkörper (3) und einen zweiten Greifkörper (4). Die beiden
Greifkörper (3, 4) sind über jeweils ein Greifkörper-Verbindungsgelenk (5, 7) mit dem Grundkörper (2) verbunden und zwischen einer
Freigabestellung mit geöffneter Greifzange (1) und einer Greifstellung mit geschlossener Greifzange (1) umstellbar. Mindestens einer der Greifkörper
(3, 4) ist als Hebelkörper gebildet und hat einen Zangenabschnitt (9) und einen Hebelabschnitt (10). Das zugehörige Greifkörper-Verbindungsgelenk
(7) ist zwischen dem Zangenabschnitt (9) und dem Hebelabschnitt (10) angeordnet. Eine Steuerstange (11) ist mit den beiden Greifkörpern (3, 4)
über jeweils ein Steuerstangen-Verbindungsgelenk (12, 13) verbunden und bei geöffneter Greifzange (1) zwischen den beiden Greifkörpern (3, 4)
in einem frei zugänglichen Zangen-Erfassungsbereich (16) angeordnet. Durch Kontakt mit einem zu ergreifenden Gut (9a) ist die Steuerstange (11)
umstellbar zwischen einer Freigabestellung mit geöffneter Greifzange (1) und einer Greifstellung mit geschlossener Greifzange (1). Es resultiert eine
Greifzange mit gesteigertem Spielerlebnis.
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